
 

 

 

 

 

 

 

 

「第 67回全国へき地教育研究大会 京都大会」 での美山中学校の発表 

美山中学校が、「第 67 回全国へき地教育研究大会

京都大会」で、総合的な学習【美山学】について発表し

ました。 

『ふるさと美山を愛し、未来を切り拓く美山っ子の育成 

～総合的な学習の時間を通して～』というテーマで発表

し、「中学校３年間を通して系統立てたふるさと学習が

展開されていること」「美山小学校と連携した積み重ねの

学習になっていること」「『地域の子どもたちを地域で育て

る』という意識が共有されていること」「地域住民の学校教

育を温かく見守る目、必要な協力を惜しまない姿勢」が、

全国の参加者から高く評価されました。この学習の成果があるのも、地域の皆様のおかげだと感謝するとともに、

今後もご協力いただきますようよろしくお願いいたします。                             （美山中学校） 

 

 

 

「平成 28・29・30年度 文部科学省指定 少子化・人口減少に対応した活力ある学校教育推進事業」 

「第６７回全国へき地教育研究大会京都大会」 での美山小学校の発表 

当日は、府内はもとより、北海道・沖縄県を含む全国からの参加者もあり、保護者・地域の方も多数ご参加

いただきました。 

 １時間目の公開授業では、ゲストティーチャーとして地

域の方に来ていただいたクラスもあり、直接お話を聞かせ

ていただきました。多くの参観者の中、子どもたちは緊張し

ながらも積極的に発言し、学習を深めることができまし

た。２時間目は、全校生で構成詩「美山の四季」を群

読し、「この星に生まれて」を合唱しました。後半は、６年

生がこれまで学習してきた「美山学」の学習発表をしまし

た。堂々とした発表に、参加者からも高い評価をいただき

ました。また、学校からの発表では、３年間美山学として取り組んできた研究の成果を発表しました。 

この研究は、地域のみなさんとの協働で成り立つものです。これまでの取組へのご理解、ご支援に感謝申し上

げます。今後も引き続きよろしくお願いいたします。                          （美山小学校） 

南丹市立美山小学校 
Tel：75-0017 Mail：miyama-es＠kyoto-be.ne.jp 

南丹市立美山中学校 
Tel：75-0027 Mail：miyama-jhs＠kyoto-be.ne.jp 

平成 30年 12月 14日発行  

「地域とともにある学校」をめざして 
 

 
 美山中学校研究発表 

１０月１１日：ロームシアターにて 

美山小学校研究発表 

１０月１２日：美山小学校にて 
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熟議 「地域みんなで美山の子どもたちの未来を考えるワークショップ」 第 5回 

１０月３１日 美山中学校ランチルームにて 

今年度中に、第 6回を開催したいと考えていますので、今回参加できなかった方もぜひ参加してください 

 「熟議」というものをご存知でしょうか？ 

 「地域とともにある学校づくり」を推進する中で、学校や地域、保護

者のみなさんが一緒になって、子どもたちのこと、学校のこと、地域のこと

などを語りあう場のことです。熟議は全国各地の小中学校などで開催さ

れていますが、私たちの地域である美山中学校ブロックでは分かりやすく 

『地域みんなで美山の子どもたちの未来を考えるワークショップ』

と題して今回（10月 31日開催）が 5回目のワークショップとなりまし

た。これまでは美山小学校を会場に開催していましたが、今回は美山

中学校で開催し、約６０名という多くの方にご参加いただきました。 

写真のようにして、いろんな立場の方がひとつのテーブルを囲んで互いの思いを交流します。先生や保護者、地域の

方が自分たちの思いを伝え合うことのできる、とても貴重な機会で

す。 

今回は「美山の子どもたちに、どんな社会人になってほしいか」

をテーマに、グループごとに意見を交流しました。皆さん、それぞれ

の立場で思い思いに語っておられます。「実は保護者の方はこん

な風に思っておられるのか」「先生も同じ思いだったのか」「地域の方の思いって熱いな！」など、これまでに聞いたことの

なかった意見や質問が飛び交います。最後にそれぞれのグループで

どのような意見が出ていたかを発表し、全体に共有しました。短い

時間の中でしたが、さまざまな意見が出て、それぞれの思いを共有

していただく良い機会となりました。 

アンケートの結果を見ると、普段はあまり一緒に語りあう機会の

ない立場の先生方、地域の方、保護者の皆さんが一堂に会して

理解を深め合うことのできる、とても意義のある機会だと感じてくださった方が多かったようです。   

（以下アンケート結果より抜粋） 

また、いただいたご意見の中には、「子どもたちとも一緒に話をしてみたい」「子どもたちの未来について、親子で話をし

てみようと思う」「いい雰囲気で、参加してよかった」「何か具体的に始めてみたい」といったものがありました。中でも 

「なんでやるのかが、なんとなくわかった！」という感想に象徴されるように、一度参加していただくと熟議の意義を感じ

取っていただけるのだと思います。お忙しい中ご参加くださった皆さま、ありがとうございました。 

（美山小学校地域連携コーディネーター） 

 

 

 

   


